
 

 
 
 
 
225, rue Joseph-Martel 
Boucherville (Québec) J4B 1L1 
pierre-boucher@csp.qc.ca  
Site Web: http://pierreboucher.csp.qc.ca 

 
Procès-verbal 

Conseil d’établissement 
Mardi 22 mars 2022 à 18 h 30 

Visioconférence (TEAMS) 
 

Procès-verbal de la séance du conseil d’établissement de l’école Pierre-Boucher, tenue le 22 mars 
2022 
 

 
SONT PRÉSENTS : 

 Monsieur Mathieu Giguère    Président 
 Monsieur Miguel Vincent   Vice-président 
 Madame Pascale Barrette-Lavoie  Membre parent 
 Madame Audrey Duquette-Rousseau  Membre parent 
 M. André-Philippe Malette   Membre parent 
 Madame Geneviève Darveau   Enseignante 
 Madame Chantal Lavigne   Enseignante 
 Madame Rachel Gagnon   Technicienne du SDG  

         
MEMBRE PUBLIC : Aucun. 
          
  PARTICIPE ÉGALEMENT À CETTE SÉANCE : 

 Madame Madeleine Harvey   Directrice  
 

 
1. Ouverture de l’assemblée  

M. Giguère constate qu’il y a quorum et ouvre l’assemblée à 18 h 35 
 
2. Nomination d’un ou d’une secrétaire 

Mme Chantal Lavigne est nommée secrétaire pour la séance. 
 

3. Adoption de l’ordre du jour 
CE-2021-2022-33 Proposé par Mme Pascale Barrette-Lavoie et appuyé par M. André-Philippe  

Malette, l’ordre du jour est adopté à l’unanimité. 
 

4. Conflit d’intérêts 
Aucun  
 

5. Adoption du procès-verbal de la séance du 22 février 2022 
Mme Pascale Barrette-Lavoie souligne une inversion des lettres de son nom. C’est 
noté par Mme Harvey. 

mailto:pierre-boucher@csp.qc.ca


 

CE-2021-2022-34   Adopté par Mme Rachel Gagnon et appuyé par M. Miguel Vincent.  
 

6. Affaires relatives au procès-verbal de la séance du 22 février 2022 
Aucun suivi à faire. La consultation des élèves est à suivre. Les résultats du sondage 
photos seront dévoilés. 
 

7. Parole au public 
Aucun public 
  

8. ÉTUDE DES DOSSIERS 
 

8.1 DÉCISION 
8.1.1 Traiteur service de garde 
Au sujet du traiteur Les Petits Chefs, Mme Rachel Gagnon souligne qu’elle n’a pas 
reçu de commentaires des parents concernant les repas des enfants. Elle souligne 
qu’on le mentionne aux parents lorsque leur enfant jette les repas.  
Le concept clef en main et le fait que l’on peut commander ou décommander le 
matin même semblent appréciés. Le service de livraison est bon et il y a plusieurs 
choix de menus. Il y a consensus, donc on reconduit le même traiteur pour la 
prochaine année. 

CE-2021-2022-35 Proposé par M. Miguel Vincent et appuyé par Mme Pascale Barrette-Lavoie. 
 
8.1.2 Photos scolaires 
Voici les résultats du sondage réalisé dans Google Forms : 
YNA image : 14 (gagnant) 
La Pomme Verte :  10 
Caméléo : 8 
Mme Harvey communiquera avec le photographe retenu afin de fixer une date 
qu’elle nous dévoilera lors d’une autre réunion. 

CE-2021-2022-36 Proposé par Mme Geneviève Darveau et appuyé par M. André-Philippe Malette. 
 
8.1.3 Activité éducative (musique) 
M. Marc-André, l’enseignant de musique de l’école, ferait venir le groupe de cuivres 
Buzz en spectacle. La date est fixée au 28 avril, au gymnase de l’école pour tous les 
élèves. Le montant est de 1800$. Ce montant viendrait du budget de l’école 
inspirante, donc pas de frais demandé aux parents. C’est un tout compris. 

CE-2021-2022-37 Proposé par Mme Pascale Barrette-Lavoie et appuyé par Mme Geneviève Darveau.  
 
8.1.4 Conférence aux parents 
Mme Harvey nous informe que notre école fait partie d’un petit regroupement de 
trois écoles concernant une présentation qui sera offerte aux parents. C’est le  
théâtre Parminou qui présente le spectacle intitulé : ``Je cours, je cours, je cours``. 
Le sujet porte sur la détresse de certains parents, surtout en ces temps de 
pandémie. La date prévue est le mercredi 11 mai à l’auditorium de l’école  
secondaire De Mortagne. La présentation sera de 19 :00 à 20 :00. Le coût qui sera 
divisé également par les trois écoles est de 3000$. Le montant sera pris dans un  
budget pour les conférences. C’est le conseil d’établissement de l’école Paul Vl qui 
s’est occupé de ce projet. Père-Marquette est l’autre école dans le projet en 



 

question. 
Mme Harvey nous demande si nous connaissons des organismes pour les parents  
qui accepteraient de donner de l’information, sous forme d’exposants, avant 
la représentation. Ce serait de 17 :30 à 19 :00. M. André-Philippe Malette tentera 
de rejoindre La Bambinerie, dont le nom a changé, à ce sujet. 
Il y aura une billetterie virtuelle créée par une mère de l’école Paul Vl.  
Nous sommes tous en accord avec le projet. 

CE-2021-2022-38 Proposé par M. Miguel Vincent et appuyé par Mme Rachel Gagnon. 
 

8.2 DISCUSSION 
8.2.1 Consultation des élèves 

Mme Harvey a consulté les enseignants concernant les thèmes de 
consultations possibles et les mêmes sont revenus : 
- Le projet de jardin 
- Une classe en plein air 
- Les jeux sur la cour d’école  
- Les activités parascolaires 

L’an dernier, le sondage portait sur la formation d’un conseil d’élèves et il fut mis 
sur pied. 
Mme Pascale Barrette-Lavoie demande s’il est possible de mettre plusieurs points 
différents dans la consultation. Mme Geneviève propose de miser sur un ou deux 
projet(s) pour la prochaine année. 
Mme Rachel Gagnon mentionne qu’en parascolaire, il n’y aura pas plus de locaux 
disponibles dans l’école. 
Mme Pascale Barrette-Lavoie se demande dans quelle mesure les élèves peuvent 
apporter leur contribution face à une classe extérieure. Mme Chantal Lavigne parle 
d’une implication de tous, afin de connaître les idées soumises par les enfants selon 
des souhaits réalistes. Mme Geneviève Darveau suggère d’exploiter les photos de 
ce qui existe ailleurs et de s’en inspirer pour la consultation. 
Mme Pascale Barrette-Lavoie reparle d’activités parascolaires jumelées avec la salle 
paroissiale. Rachel Gagnon suggère que cela pourrait se faire le midi, tout comme 
Langmobile le faisait. Geneviève Darveau suggère un début d’activités après le 
temps des Fêtes et selon ce qui adviendra avec environ 500 élèves en tout.  
M. Giguère demande s’il y a des volontaires pour monter le sondage concernant 
une classe extérieure. Mme Audrey Duquette-Rousseau est prête à s’en occuper. 
Mme Pascale Barrette-Lavoie est prête à aider pour la forme du questionnaire. 
Forms serait à privilégier au papier, via le Portail Mozaïk, dans Teams. La date 
d’échéance pour le sondage : qu’il soit prêt à envoyer au prochain Cé; il pourrait par 
la suite partir avec le journal de juin. 
Merci à celles qui s’engagent à le produire. Nous ferons un retour lors de la 
prochaine rencontre. 
 

8.3 INFORMATION 
8.3.1 Parole au président 
Au comité de parents de la semaine dernière, fut abordée la question du nombre 
de classes dans les écoles. Nous aurons six classes modulaires l’an prochain. 
Des élections se tiendront pour élire deux parents dans deux districts. Certaines 
conditions sont à respecter si quelqu’un veut postuler.  



 

Il y aura une collecte nationale en mai prochain. Virtuellement, ce sera possible d’y 
participer. 
M. Giguère souhaite qu’avec les allègements sanitaires, les prochaines réunions se 
tiennent en présentiel. Pour animer, c’est plus facile sur place. Mme Harvey 
confirme que cela sera possible. 
 
8.3.2 Parole aux enseignants 
Mme Chantal Lavigne est emballée par le projet de classe extérieure et remercie 
celles qui malgré leur temps chargé, acceptent de préparer le questionnaire pour 
les élèves. 
Mme Geneviève Darveau parle du changement de vêtements, appropriés selon la 
température très variable. Les érables devant l’école sont entaillés et l’eau coule. 
Vive le printemps…  
 
8.3.3 Parole à la technicienne du service de garde 
Mme Rachel Gagnon dit avoir tout le personnel disponible pour les besoins actuels, 
mais sans plus. Elle est maintenant disponible le midi et c’est très apprécié. Les 
parents sont présentement en inscription pour le SDG. La période dure jusqu’au 29 
mars. À la mi-avril, elle commence le plan d’effectifs pour l’an prochain. Les deux 
journées pédagogiques de moins pour reprise de tempête sont appréciées. Les 
planifications des éducatrices sont de retour. Le fait d’enlever le masque lorsque les 
enfants sont assis est bien respecté. 
M. Giguère dit que les règles de régie interne pourraient se présenter en juin. 
Plusieurs aimeraient avoir une procédure claire concernant ces règles de tous les 
Centres de services scolaires. Certains sont en train de rédiger les règles. Un comité 
uniformisera le tout. En septembre ou octobre, il y aura peut-être un canevas. 
Rachel précise qu’elle ne fait pas d’argent aux pédagogiques, car il manque toujours 
des enfants et alors, pas de sous pour eux. 
 
8.3.4 Parole à la direction 
La nouvelle directrice nommée, Mme Josée Gervais possède déjà un bagage 
d’expériences vécues dans d’autres écoles dont Paul Vl et La Chanterelle à St-Basile. 
Les critères de sélection de direction d’école se ressemblent d’une année à l’autre. 
Le personnel agirait si la personne n’était pas apte pour ce travail. 
 
Sur d’autres sujets, M. Martin Dupuis a trouvé de l’escalade pour les groupes du 1er 
cycle. 
 
Concernant les modulaires,  à la suite d’une rencontre de projet, il semblerait que le 
début des travaux serait en mars. Les gens responsables disent que le terrain sera 
sécurisé. Les élèves côté cour ne devraient pas être trop dérangés. Le personnel 
sera d’abord informé, puis ce sera au tour des parents. 
 
Un message fut envoyé aux parents concernant le port de bottes en raison de la 
température printanière. Les sandales arriveront tout de même assez vite! 
 
8.3.5 Parole au représentant du comité de parents 
On pose la question à savoir durant combien d’années scolaires les modulaires 



 

seront présents. On y répond que c’est sûrement jusqu’à ce qu’il y ait une nouvelle 
école. Il existe un manque d’espace partout. Ce sera possiblement pour plus d’un 
an ou deux. Nous ne savons pas le nombre d’élèves qu’il y aura en tout à notre 
école. 
 
Le prochain sujet concrétise le départ à la retraite de Mme Harvey. 

 
9. VARIA 

Un point de l’OPP fut oublié : 
M. Miguel Vincent mentionne que le projet de jardin est plus complexe que prévu. 
M. André-Philippe Malette a su que cela devait passer par la ville. Le projet initial 
sera modifié et on se concentrera sur les semis dans les classes qui étaient 
intéressées. Les tâches furent divisées. Il y aura un commencement dans la classe 
de Mme Michelle Chatelois et des adaptations pourraient par la suite avoir lieu.  On 
demande, si possible, un endroit pour mettre un bac contenant du matériel; Mme 
Harvey va le demander au concierge. Geneviève Darveau suggère de le placer sous 
l’escalier des préscolaires, près de son local. On demande s’il est nécessaire d’aviser 
la secrétaire lors des visites. La réponse de Mme Harvey est affirmative, puis elle 
quitte la rencontre pour la discussion du Varia. 
 

9.1.1 Critères de sélection d’une direction d’école 
CE-2021-2022-39 M. Giguère précise que c’est quelque chose à faire chaque année. Les lignes 

directrices sont un peu nébuleuses. Ils ont tenu compte des critères envoyés l’an 
dernier. Il y a partage d’écran. Rachel dit que le tableau semble complet. Le 
président le complète et va reformuler le tout avant de l’envoyer. Ce document 
doit être prêt pour le 15 avril; une copie nous sera envoyée pour acceptation ou 
modification. 

 
10. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 

 M. Miguel Vincent propose la levée de l’assemblée; il est appuyé par Mme Rachel  
CE-2021-2022-40 Gagnon à 20 h 08. 

 
 
 
 
 

             
Madeleine Harvey, directrice    Mathieu Giguère, président 
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